

Frankfurt (Oder), den 16.11.2020

## **6. Sitzung des AStA der 30. Amtsperiode**

**Zeit:** Montag, 16. November 2020, 18:30 Uhr

**Ort:** HG162 & BBB, Große Scharrnstraße 59, 15230 Frankfurt (Oder)

**Anwesende Referent\*innen:**

Gesche, Alben, Svea, Ira, Tim, Klara, Johanna, Sara, Tobi, Daniel

**Anwesende Berufene**

Gene

**Entschuldigte Referent\*innen:**

Indra

**Unentschuldigte Referent\*innen:**

-

**Gäste:** Zahra (StuPa) ; Kai Schäfer (VCG) ; Mariia Kirsanova, Christian Nagel, Josephine Seifert (Kandidaten Berufenenstelle Kultur)

### **1. Eröffnung**

Die Eröffnung der **6. Sitzung** durch die AStA-Vorsitzenden **Svea** erfolgt um **18:30 Uhr**.

#### **1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Der AStA ist mit 10 von 11 anwesenden Referent\*innen beschlussfähig.

#### **1.2 Bestimmung eines Protokollführers**

Sara schreibt das Protokoll.

#### **1.3 Annahme des Protokolls der vorherigen Sitzung vom 2.11.2020**

Das Protokoll der 5. Sitzung vom 2.11.2020 wird mit 9 | 0 | 1 angenommen. .

#### **1.4 Beschlusskontrolle**

Es gibt keine offenen Beschlüsse.

### **1.5 Annahme der Tagesordnung**

Die aktualisierte Tagesordnung wird mit (10/0/0) angenommen.

## **2. Fragestunde für Studierende**

*Keine Fragen.*

## **3. Wahl Berufenenstelle (Kultur)**

Kandidat\*innen stellen sich vor. (Siehe unten)

### **3.1 Mariia Kirsanova**

Sie studiert im 3. Semester Kuwi und hat verschiedene Erfahrungen im Bereich Kultur (Filmfestival, Unithea, ...). Sie macht ein Praktikum in Cottbus (November-Dezember), wäre aber online erreichbar. Zeitaufwand Hinweis von Svea. Zeitaufwand?- sie hält es für zeitlich machbar. Erfahrung?- viele verschiedene Bereich (s.o.)

### **3.2 Christian Nagel**

Er studiert 3. Semester Rechtswissenschaften, möchte Frankfurt verbessern und mehr nach Frankfurt locken. Konkrete Ideen fürs Sommerfest?- Er würde Poetry Slam und Science Slam machen. Zeitaufwand Hinweis von Svea. Zeitaufwand? er ist sich bewusst das es zeitintensiv ist. Erfahrung? Keine konkrete Erfahrung in dem Bereich.

### **3.3 Josephine Seiffert**

Sie Studiert im 3. Semester. Sie ist 1.Vorsitzende im FSR Kuwi seit Dezember 2019 und hat dort verschiedene Organisationen, wie das „hearing Festival“, gemacht. Konkrete Ideen fürs Sommerfest? In erster Linie Daniel unterstützen. Zeitaufwand Hinweis von Svea.

-> Wahl: Svea stellt Antrag zum Ausschluss der Öffentlichkeit.

Wahlergebnis:

Mariia wird mit 7 Ja Stimmen gewählt. (Eine Enthaltung / ungültige Stimme).

## 4. Projektanträge

### 4.1 Viadrina Consulting Group e.V. (VCG)

#### **Kurzbeschreibung aus dem Antrag:**

Es geht um die JCNetwork Digital Days, durchgeführt vom JCNetwork, dem Dachverband der VCG. Die Days werden digital stattfinden. Exklusiv für Vorstände und Mitglieder, welche Vereins-Vorstand werden wollen. Antrag für 3 Personen. Selbstbeteiligung 25€, 15€ werden vom Asta beantragt.

**Anmerkungen:** keine Anmerkungen.

**Fragen:** keine Fragen.

Der Antrag von der VCG wird mit (8/0/2) <b>angenommen</b> .
---

Es liegen keine weiteren Anträge vor.

## 3. Bericht der AStA-Vorsitzenden

Senatssitzung (11.11.): Antrag der akademischen Mitarbeiter zur Umstellung auf Online Lehre. Es ging doch nicht nur darum alles online zu stellen, sondern nur Teile, es ging auch um Vorlesungszeiten, dass sie auch nächstes Jahr wieder später nach hinten verschoben wird (18.10.2021).

Semesterticket: Svea hatte eine Woche tägliche Telefonate mit Pressevertretern (alle männlich) wegen den Semesterticket-Verhandlungen, sie hat sich mehrfach mit Gesche getroffen und war bei einem Treffen der Interessengemeinschaft Semesterticket Berlin/Brandenburg dabei.

Zudem hatte sie ein Treffen mit dem Justiziar der Uni, Herrn Lamprecht, bezüglich den Problemen mit der Buslinie 983, einer Klage gegen das Semesterticket und der Auflösung der Studimeile.

## 5. Bericht des StuPa-Präsidiums

StuPa Fahrt Ende November wird anders umgesetzt, es wird an einem Tag in einem Raum stattfinden. Es wird dies Woche noch die offizielle Einladung geben.

## 7. Berichte aus den Referaten

### 6.1 Referat Kultur

9.6.2021 ist für den Viadrina Day und damit für das Sommerfest festgelegt.

Der Brunnenplatz wird erstmal unverbindlich reserviert.

Kurzfilmtag am 21.12.2020, soll eventuell online durchgeführt werden.

## **6.2 Referat Öffentlichkeitsarbeit und Design**

Möchte das HoPo ABC in Druck geben, weiß aber noch nicht wie viel. - Frage an die Runde. Svea- 500 sind erstmal sinnvoll.

Beschäftigt sich noch mit den anstehenden Wahlen.

Hat die Nachricht bekommen das Automaten nicht funktioniert.

Bekommt viele Nachrichten zu Hilfe mit Bachelor Arbeit.

Anfragen wo man arbeiten, online Vorlesungen / Seminare abhalten, kann nach 17Uhr.

Möchte Weihnachtskarte Designen. (Bild der Sitzung)

Macht weiterhin Werbung auf Instagram und Facebook.

Svea fragt nach Vorstellungsvideos. - Ira bearbeitet sie noch, sie werden etwa bis zur nächsten Sitzung online kommen, sie werden nicht gleichzeitig sondern zeitversetzt hochgeladen.

## **6.3 Referat Hochschulpolitik Außen**

Hat Rückmeldung von Herr Neumann wegen dem Problem des Buses. Probleme der Finanzierung von der Stubicer Seite. Möchte Asta zur nächsten Sitzung diesbezüglich einladen.

365-Euro-Ticket hängt wahrscheinlich vom Sommer Semester ab. Es würde 175€ pro Semester kosten (365€ pro Jahr : 2 Semester)

Podcast: sie hat Kontakt zum Lehrstuhl Rechtswissenschaften, speziell Strafrecht (Prof. Becker) aufgenommen wegen der Mikrofon Ausleihe. Sie hat angefangen ein Skript zu schreiben. Gesche würde Frau Tatschner auch einladen.

Sara und Albenä als erste Gäste im PodcAsta. Gesche stellt Thema erster Podcasts vor. Sie ist sich unsicher wegen Sprache. Fragt ob wir auch Englisch machen sollen. Tendenz eher zu deutschen Podcast, erstmal schauen wie die Reichweite und Publikum ist.

## **6.4 Referat Gleichstellung und Soziales**

Frist für SemesterTicket Zuschuss ist vorbei.

Hat dazu eine Bewerbung für Aushilfe bekommen. Svea weißt auf Vertragsregelungen hin.

Finanzierungsmarkt: sie hat zwei Zusagen, aber sonst wenig Rückmeldung.

Hat nochmal Kontakt zu Antonia wegen des Whistle-Blower Workshops gemacht. Antonia hat vorgeschlagen dies als Diskussion anstatt eines Workshops anzubieten. (Wahrscheinlich 2. Dezember)

Queerer Filmabend kann wahrscheinlich nicht so stattfinden. Klara überlegt ob sie es Online macht oder Vorschläge postet (über Instagram).

Anmerkung Svea: eventuell Monatliche Rundmail mit Terminen und Ereignissen. Studien-Finanzierungsmarkt: nochmal neu planen.

## **6.5 Referat Sport**

Frage-Wand im GD zur Interaktion mit Studis weiterhin in der Testphase, Frage soll 1-2 wöchentlich wechseln.

Asta Shop: Sie berichtet vom Lagerraum Problem. Es soll eine Truhe bzw. Ein Schrank angeschafft werden, fragt nach Gegenstimmen (Kosten etwa 400€). Außerdem soll es Produkte in neuen Farben (wahrscheinlich dunkelgrün) , und generell neue Artikel (voraussichtlich Rucksäcke und Socken) geben. Dazu Frage nach Nachhaltigkeit. Hinweis das es zwar teurer aber nachhaltiger ist.

### **6.6 Referat Verwaltung**

Tim hat Mail wegen Geld bekommen, diese liegen jetzt Asta-Finzen vor.

Er hatte heute Sprechstunde wegen eines Härtefall-Darlehen, die Person ist nicht aufgetaucht.

Es gibt viele Probleme mit der Website, man kann zwar Zugriffen aber neues hochzustellen geht nicht unproblematisch. Tim arbeitet an Lösung des Problems. Würde gerne einen dauerhaften IT Menschen für derartige Probleme „einstellen“.

### **6.7 Referat Finanzen**

Tobi hat sich den Finanzplan der VCG angeguckt. Die Viaphoniker haben auch dem Initiativen-Antrag nachgefragt. Zwei Anträge auf Semesterticket Erstattung zurück, wegen Exmatrikulation. Er hat Geld in das Bankkonto der Sparkasse eingezahlt.

Es gibt ein Puffer für fehlende Semesterbeiträge. 90% (88.000€) müssen schon überwiesen werden.

Immer noch fehlendes Geld wegen weniger Studierenden an der Uni, es kann aber noch Veränderungen geben.

### **6.8 Referat Anti-Rassismus**

Indra kommt etwas später nach ihrem Workshop dazu (etwa gegen 20Uhr).

Der Workshop war gut, es waren leider Weniger als geplant da.

Wort und Herzschlag Kontakt am Mittwoch, es gibt noch Restplätze.

Auftaktveranstaltung vom Festival contre rasime Kontakt aufgenommen.

Thema Erreichbarkeit von Studis kommt auf.

### **6.9 Referat Hochschulpolitik Innen**

Johanna ist noch mit der Wahlvorbereitung im Winter beschäftigt. Bis zum 16.11.2020 kann noch Briefwahl beantragt werden. Werbung muss noch gemacht.

Korrektur einer Gremienbescheinigung.

Aufruf zur Fakultätsrat Wahl am Ende der Woche (Do-Fr).

### **6.10 Internationales**

Hat am HoPo Ausschuss am 4.11.2020 teilgenommen, über Internationalisierung der HoPo.

Möchte noch mehr Dokumente auf Englisch übersetzten auf der Website.

Hat am 9.11.2020 an

war auf einem Treffen mit dem Organisationsteam vom Lebendigen Adventskalender. Sie arbeiten gerade an einem Notfall Plan für die geplanten Veranstaltungen, aber wenn es Corona Regelungen gibt, wird die AStA Veranstaltung nicht stattfinden.

## **8. Pressemitteilung Utopia e.V.**

Antrag von Svea den Punkt auf die nächste Sitzung zu verschieben, keine Gegenrede.

## **9. Sonstiges**

Weihnachtskarte. Bild (Screenshot Zoom / BBB) wird nächstes mal gemacht.

Die Sitzung ist um 20.36Uhr geschlossen.

Nächste Sitzung: 30.11.2020

Svea Kühl

Name, Vorsitz

Sara Skubiszewski \_\_\_\_\_

Name, Protokollant\*in